Asesinan a otro general liberal

MADRID, 6 (D16).— El general de brigada de Intendencia Agustín Muñoz Vázquez fue asesinado pocos minutos después de las tres de la tarde de ayer cuando descendía del automóvil oficial para dirigirse a su domicilio, en el número 46 de la calle García Morato, de Madrid.

Tras las primeras investigaciones policiales, el asesinato se atribuye al GRA-PO, ya que en el lugar de los hechos fueron encontrados cuatro casquillos de nueve milímetros, marca Parabellum-Santa Bárbara, munición utilizada normalmente por las Fuerzas de Seguridad del Estado.

Este nuevo asesinato, según fuentes informadas, se inscribe en el marco de los ataques que los terroristas han realizado últimamente contra elementos liberales de las Instituciones Militar y Judicial. Las fuentes consultadas por D16 recordaron el talante liberal del general Sánchez Ramos, hijo de un oficial de Marina que murió fusilado por los franquistas en 1936; el general gobernador de

ciii, también liberal y amigo del comandante Julio Busquet, diputado del PSOE; el magistrado Cruz Cuenca, presidente de la Sala Sexta del Supremo, cuyo talante democrático era reconocido en medios judiciales.

Suárez-Gutiérrez Mellado

El ministro de Defensa, teniente general Manuel Gutiérrez Mellado, se reunió con el presidente del Gobierno, pasadas las ocho de la noche de ayer, según se ha informado en fuentes competentes.

Aunque se carece de información oficial al respecto, parece que el tema principal de los abordados fue el asesinato del general Muñoz Vázquez. En medios militares, el asesinato del general Muñoz Vázquez ha causado hondo pesar.

Con anterioridad a esta reunión, el ministro de Defensa había recibido en su despacho, por separado, a los jefes de Estado Mayor del Aire, teniente general Emiliano Alfaro Arregui, y del Ejército de Tierra, teniente general Tomás de Linjers y Pidal.

Según informaron a D16 fuentes oficiales, los disparos fueron efectuados con el arma que le fue robada al miembro de la Guardia Civil de Tráfico, Gabriel Cristóbal Bozmediano, tras ser asesinado por un miembro del GRAPO en la calle Pajaritos de Madrid, el pasado día 15 de febrero.

Testigos presenciales, que a la hora de cometerse el atentado contra el general de brigada Muñoz Vázquez transitaban por el lugar, algunos de ellos, conducian a sus hijos a un colegio cercano, declararon que el autor de los disparos fue un joven moreno, que vestia cazadora y pantalón marrón

Los hechos

Sobre las tres de la tarde, como todos los días, el general de brigada Agustin Muñoz Vázquez regresaba, de uniforme y en el coche oficial, de su destino como intendenta delegado de Summistros Varios del Ejercito de Tierra, en el Cuartel General del Ejército.

En el momento de descender de su vehículo se le acercó el mencionado joven, que al parecer había permanecido en las inmediaciones, y le disparó varios tiros, cayendo el general mortálmente herido en el interior del coche. Como consecuencia de los proyectiles se rompió la ventanilla delantera izquierda del vehículo.

Al oir las detonaciones salió del inmueble donde vivía el general, el portero de la finca, quien ayudó al chófer oficial a introducir totalmente el cuerpo en el automóvil, aún con vida, y trasladarlo a un dispensario que se encuentra a unos cincuenta metros, en la veina calle de Rafael Calvo.

Pese a la rapidez con que el militar fue llevado, llegó ya cadáver al centro sanirario de Chamberí, y el médico de guardia únicamente pudo certificar su defun-

ción. El párroco de la iglesia de Santa Teresa y Santa Inés, que se encuentra en las proximidades del lugar del asesinato, administró al general la extremaución «sub conditione».

El mencionado sacerdote manifestó a D16 que transitaba por la zona, y al percatarse de la aglomeración de gente junto al dispensario pensó que habia algún accidentado, y «como tantas otras veces» se dirigió allí para atender a la posible víctima.

Poco después de ocurrir el atentado llegó al centro asistencial la hija del militar asesinado, con quien vivía el general desde hace algo más de mes y medio.

Como ya había fallecido a su llegada al dispensario, su cuerpo no fue movido del interior del vehículo oficial, un Seat 124, matricula ET-51596-O, hasta que se presentaron el juez de Guardia y el juez militar, sobre las cinco y diez de la tarde.

Un cuarto de hora después, en una ambulancia municipal, el cuerpo del general de brigada fue trastadade al frospital Militar Gómez Ulla, donde, trasserle practicada la autopsia, se instaló la capilla ardiente.

Localizado el vehículo de los asesinos

Los asesinos del general Agustín Muñoz Vázquez huyeron en un Seat 127, matricula M-1398-AU, que había sido robado con anterioridad. Este vehículo fue encontrado escasos minutos después a unos doscientos metros del lugar del atentado, en la confluencia de las calles General Sanjurio y Alonso Cano.

Pocos minutos después de conocerse la noticia fue desplegado en torno a Madrid un dispositivo de seguridad, por medio de controles de la Policia Nacional y Guardia Civil, al mismo tiempo que un helicóptero de las Fuerzas de Seguridad del Estado sobrevoló la capital. En las salidas por carretera inspectores del Cuerpo Superior de



El cuerpo del general Muñoz Vázquez permaneció más de dos horas en el interior del vehículo oficial a la entrada del dispensario de Chamberí.

Policía comprobaron la identidad de las personas.

En la zona donde fue cometido el asesinato la Policia Nacional estableció un cordón en torno al centro sanitario, impidiendo el tránsito incluso a los informadores, llegando a arrebarar un carrete de película a un fotógrafo de prensa.

Talante liberal

El general de brigada Agustín Muñoz Vázquez nació en Sevilla el 26 de septiembre de 1913, por lo que contaba en la actualidad sesenta y cinco años. Ingresó en el Ejército el 10 de julio de 1935 y fue ascendido a general el 4 de julio de 1977. Sus últimos destinos se repartieron entre Ceuta, Barcelona y Madrid. Era amigo personal de Gutièrrez Mellado y estaba

considerado como un hombre de talante liberal.

En Ceuta fue coronel delegado de Servicios Varios. En el año 77 fue destinado a la Ciudad Condal como intendente general de la IV Región Militar. El 7 de diciembre de 1978 fue trasladado a Madrid como intendente director delegado de los Servicios de Economatos Militares del Ejército, dependiente de la Secretaría General para Asuntos de Personal y Asistencia Social.

El general Muñoz Vázquez estaba casado y era padre de ocho hijos. La esposa del general y varios de sus hijos permanecian aún en Ceuta, a la espera de que tes fuera adjudicado domicilio definitivo.

Por razón de su cargo, el general Muñoz Vázquez visitaba continuamente los reconomatos militares de Madrid.

Condenas

Nada más producirse el asesinato, numerosas entidades y partidos políticos manifestaron repulsa por el mismo. El consejero del Interior del Consejo General del Pais Vasco envió al ministro de la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, un telegrama en el que muestra su más enérgica repulsa por «este nuevo acto terrorista contra un miembro del Ejército».

El PSOE, PCE, USO y LCR hicieron públicos a lo largo de la tarde de ayer comunicados en el mismo sentido.

Entierro en Ceuta

A las 9,30 horas de hoy se celebra en el Hospital Militar Gómez Ulla, donde ha quedado instalada la capilla ardiente, una misa de «corpore insepulto» por el alma del general de brigada asesinado, según han informado fuentes oficiales. La misa estará presidida por el teniente general Gutiérrez Mellado, ministro de Defensa. Al término de la misma, el cadáver del general saldrá en dirección a Ceuta, donde tendrá lugar el entierro.